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今年もにぎわった船坂マルシェ＆ふれあい広場♪♪

１１月１０日(日)に毎年恒例になった『船坂マルシェ＆ふれあい

広場』が開催されました。今年も天気が良く、紅葉も始まった船坂

には、地域外からもたくさんの方が訪れていました。

そういえば今年は金券ではなく各お店でお金を払うようになった

ようですね。昨年(？)のシャトルバスなど、毎年少しずつ変わって

いるのでしょうか。１１月ですが気候も良く、それほど寒くなかっ

たため、一日ゆっくり楽しむことができる秋らしいイベントでした。

会場は主に船坂里山学校のグラウンド、ランチルーム、校舎、体

育館と、ヨガのイベントでは畑の方も使われていたようです。グラ

ウンドでは船坂産の野菜の販売や手作りスイーツやジャムの販売、

カレーやおでん、ポップコーンなどの飲食や西宮市内のお店の出店、

吹き矢などが行われていました。また、校舎ではシイタケ栽培や小

（編集委員：西口 かおり）

私は昼前後にお邪魔しましたが、特に印象的だったのは、校舎を

使ったワークショップ・販売と焼き芋でした。校舎は木造で趣がある

ため手作り小物を並べると非常に合うなぁと思いました♪また、焼き

芋は時間になると皆さんが焼きたての芋をもらうため列に並んでいて、

受け取った後に家族みんなで「おいしい」と頬張られている姿が船坂

でのマルシェにぴったりでした！

ちなみに、私は出店されていたコーヒー屋さんのファンで、これ

までのマルシェでも「船坂でこのコーヒーが買えるなんて！」と

なっており、今年も普通にドリップパックを購入させていただきま

した(*^^*)

物づくりなどのワークショップや販売、ランチルームではそばランチ、体育館ではマルーン同好会の鉄道

模型展示やコンサート、船坂のミニツアー、ノルディックウォーキングなど、こうして書いてみると盛り

だくさんですね！ 見慣れた小学校の姿も、カラフルなフラッグガーランドが架けられ、テントが配

置されていると、たちまちマルシェの印象になっていました(^^)



あ～っ！きゃ～！のグランドゴルフ大会

・１２月１５日（日）船坂カフェランチ

・１２月２２日（日）※船坂ランチはお休みです。

（船坂里山学校）

～・船坂里山学校からのお知らせ・～

１１月１６日（土）スポーツ２１主催によるグランドゴルフ大会が船坂多目的広

場で開催されました。スポーツ２１の黒木さんの開会の挨拶と「体操します！」の

掛け声で全員で準備体操の始まりです。「ケガをしないようにね！」とアキレス腱

や手の筋を伸ばし、いよいよホールへ出発！！

８ホール回ると休憩をはさんで、第２回戦の開始です。またあちらこちらから賑や

かな声がし、２回戦も終了！！ １回戦と２回戦の合計で１位～３位までが決定され、

表彰式と参加賞が配られ、大盛況の大会となりました。 (編集委員 中尾 尚美)

１５Ｍから５０Ｍまで全部で８ホールあります。回り始めると色々な声が飛び交

い始めました。「あ～っ」「きゃ～」「いや～」「惜しい～」「なんで止まらへん

の～」「中心に当たるといい音するよね～」「また強い！強い！」「腹立つわ～」

※船坂そばランチ・船坂カフェランチはいずれも１２時から～。

今年の船坂の紅葉はきれいでしたね。里山学校も紅葉の赤と銀杏の黄色が見事でした。船坂公園近くの

畑の方面から学校を見ると、杉の緑と赤や黄色のコントラストがすごく良かったようです。

１１月１０日の船坂マルシェには地域の方は勿論、他地域からの方もあわせて１７００人もの多くの皆

さんにお越し頂きありがとうございました。おかげさまで無事終わることができました。

又、１２月２日（月）～令和２年１月１７日（金）まで運動場の体育倉庫の撤去作業と新しい倉庫の工

事があります。近隣の皆様・ご利用の皆様にはご迷惑おかけしますが、宜しくお願いします。

◆船坂里山工房からのお知らせ

今年の近隣の紅葉は今までで一番綺麗に思ったのは私だけ？ 桜・イチョウ・カエデ・カシやクヌギたち、

どれもそれぞれの彩りを楽しませてもらいました。

そして霜の降りる前に生芋こんにゃくを収穫。ゆでてランチ時に生芋１００％のこんにゃくを販売します。

先月から販売中の栗の渋皮煮もよろしくお願いします。この時期しか味わえませんよ～。お待ちしています。

「弱いな～」「あかんわ～最後５も叩いた～」「なんで出るん～」「お先です～

♪」「やった～入った！！」「グランドを読んで打たなな～」など、聞いていると自

然にこちらも笑顔がこぼれます。取材をしている前にボールが来ると、思わずこちら

の手にも力が入り、一緒に一喜一憂してしまいました。

[令和２年]

・１日 ５日（日）船坂歌声カフェ １３時から～

新年早々ですが皆さんのお越しをお待ちしています。

・１月１２日（日）船坂そばランチ 温かいそばです。

ここ２～３年、そばの収穫不足で今年は国内産のそば粉を使用していましたが、今年は豊作のようで皆

さんに船坂そばを味わっていただけそうです。

◆ランチ・カフェグループのお知らせ



チーズ以外に有機牛乳やヨーグルト、ソフトクリームも販売されていて、お店で食べられる北海道お

こっぺ町の濃厚ソフトクリームは、ソフトクリーム界のフェラーリと呼ばれている機械で作られているん

だとか。冬でもオススメですよ！と店員さん。これからの寒い季節は店内でも食べられます。また大空

ヨーグルトは「便秘に効果があった」とリピーターさんもいらっしゃるそうですよ。旭川のお祭りでお馴

染みの焼きチーズ串も店内で炙って下さりアツアツを食べられます！

（編集委員 山 有里）

（編集長 中西 学）

長年、船坂の農業を身近で支えてきたJA兵庫六甲山口支店船坂出張所の2019年度の閉所が決定しました。

そこで八木橋船坂出張所長に閉所後についてお話をお伺いしました。

船坂に新しく北海道チーズの店が出来ました！ その名も「北海道

ちーずの専門店 ほのか商店」さん♪ １０月にオープンしたそうで、

実はオープンして初めての客はたまたま私でした（笑）。

－閉所後の船坂地域への対応は？

月～金曜日の間の１～２回、９～１５時までのどこかの時間帯に「移動金融店舗」と呼んでいる車が船

坂にまいります。場所は現出張所内の駐車スペースを予定しています。車の後方に受付窓口が１つあり、

簡単な手続き（入金・出金・少額振込）に対応いたしますが、具体的にどこまでの手続きが出来るかは現

在、調整中です。また、受付窓口とは別に相談員１名も同行して各種相談に対応予定です。

☆はじめまして☆

場所はセブンイレブンの向かいにあり１０時～１８時で営業中（月曜

定休）。北海道出身のオーナーさん、実際に自分で食べてこれは美味し

い！という商品のみを販売しているそうで、お店でも一部商品を除き試

食が可能なんです。試食しながら、店員さんの商品の説明をじっくりと

聞き、納得の上で購入が出来ます。

関西には北海道の物がなかなかないので広めていきたいとお話してくださいました。関西ではこのお店

でしか買えない商品もあるそうですよ～！

－今後のJA手続きはどうなりますか？

山口支店で取り扱います。船坂出張所での取り扱いは令和２年３月２７日（金）が最終日となり、３月

３０（月）からは山口支店になります。

－閉所後の土地建物はどうなりますか？

土地建物は当面の間、JA兵庫六甲で管理します。建物はシャッター等で閉鎖した状態になります。苗引

き取りや地域事業（そば体験等）の開催にあたって閉鎖建物の利用が考えられますが、利用にあたっては

山口支店にご相談ください。なお、維持管理期間など今後のことについては全くの未定です。

船坂の皆さんにはご不便おかけして申し訳ありません。閉所後も少しでもお役に立てるようがんばらせて

いただきます。

正直、JA船坂出張所の閉所は船坂の衰退を感じざるを得ません。それを払拭するような船坂のこれからの

活性化が望まれます。

＊JA船坂出張所の閉所と今後＊



卒業おめでとう♪

今年の秋は船坂を満喫出来ました。紅葉の綺麗

だったこと里山学校の銀杏の葉がランチルームから

見ていると雪のように舞っていました。でも後の掃

除が大変！

我が家の老犬は早起きで４時ごろから散歩に行く

時があり、朝の空を見上げると星が降るようでした。

夜空の星は見ることがあってもなかなか朝の星を見

上げることはなく感動しました。

★船坂のサークル活動★

[テニス] 土・日9:00 [ヨガ]月10：00 火19:30 [グラウンドゴルフ]水・金9:30

[ゴルフ]年3～4 回 [趣味作品] 常設展 [県民交流広場事業] 加工品・ ランチ・そば・カフェ

古民家族 活動中！vol.35

次回の活動は１２月２２日（日）を予定

(編集委員 黒木 富美子)

さて、善照学園は11月1日に創立記念日を迎えました。全児童と職員、地

域小規模施設の子ども達も集まって、みんなで食事を囲みながらお祝いの

会を開きました。

ひしひしと寒くなってきましたが、善照学園の子ども達は元気いっぱい

で、外で どんぐりや木の葉を拾い、秋探しをしたり、走り回って遊ぶ姿

が見受けられます。

（古民家族)

こんにちは。古民家族です！

１１月１７日（日）の活動では、先月に引き続き土壁の修繕と、茅葺

き屋根の材料となる小麦の種まきを行いました。土壁塗りでは、土がう

まく下地壁に付かず大変な作業となりましたが、普段することのない作

業で貴重な体験となりました。

善照学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.051）

（善照学園）

編集者のつぶやき…

船坂マルシェでは、今年はフランクフルトの出店をさせて頂きましたが、

また、自分たちで一から育てた小麦で屋

根を葺くという目標に向けて、今年も小麦

が大きく育つことを願っています！

メール kominkazoku@gmail.com

想定以上の大好評で終えることが出来ました。ご協力頂きありがとうございました。

しています。竹刈りと、古民家で忘年会を行う予定です。ぜひご参加ください！


